

Comenzaron en Huelva los XXVII Campeonatos de España de Tiro con Arco

RECEPCION AL COMITE DIRECTIVO EN EL AYUNTAMIENTO DE LA CIUDAD

Los arqueros onubenses, bien clasificados en la primera jornada



De izquierda a derecha, José Saavedra, José Prieto, Francisco Peralta y Jacinto Gálvez, los cuatro representantes onubenses de la magna confrontación nacional del tiro con arco español. Los cuatro han tenido un inmejorable comienzo en el XXVII Campeonato Nacional

A las diez y media de la mañana, dio comienzo ayer en las pistas de la Real Sociedad de Tiro al Pichón, con gala de banderas de las Federaciones participantes y con las arqueras y arqueros perfectamente alineados, el XXVII Campeonato de España de Tiro con Arco. El presidente de la Federación Española, don Miguel Soto, en nombre del delegado nacional de Educación Física y Deportes, declaró abierta esta importante competición que este año tiene a Huelva por sede.

Un poco más tarde, los setenta arqueros que participan en la edición de este año, comenzaron a tirar. La nota más destacada de ese primer round han sido los nervios, ya que por culpa de ellos, tanto los arqueros como las arqueras han puntuado muy por debajo de sus puntuaciones normales. También es conveniente señalar que en esta primera sesión, los arqueros de Huelva han quedado estupendamente clasificados. José Saavedra logró ayer en la distancia de 90 metros, un buen registro de 526 puntos en total, con lo que se ha colocado, por el momento, en el primer puesto de la clasificación general. Esto, unido al noveno puesto de José Prieto, el treceavo de Francisco Peralta, hace abrigar grandes esperanzas para la Federación Onubense. No es momento de pronósticos pero ya se van perfilando las posiciones después de este primer round.

En damas, mandan las madrileñas. De las doce participantes femeninas, nada más ni nada menos que nueve proceden de la Federación Madrileña. De todas maneras hay que tener, por supuesto, siempre en cuenta a ese fenómeno que es la ya famosa María Teresa Romero (campeona de España el año pasado); a ese nuevo valor ovetense llamada María Luisa Llorens, y a Catalina González (subcampeona el año pasado). Se da el dato curioso que con Catalina González compiten su hija (Rosa B. de Salvador) y una sobrina suya (Isabel Rubio).

La competición se presenta muy interesante y reñida, ya que si en las damas las posiciones, tal vez estén mejor delimitadas, no sucede lo mismo con los caballeros. Esperemos que en los próximos rounds, se vayan aclarando poco a poco las

posiciones y que cada día que pase resulte más competida que la anterior.

RECEPCION EN EL AYUNTAMIENTO Y EN LA CIUDAD DEPORTIVA

A la una de la tarde, el alcalde de la ciudad, don Carmelo Romero Martínez, recibió al comité directivo de este XXVII Campeonato de España de Tiro con Arco, quienes entregaron al alcalde una placa conmemorativa. Por la tarde y con asistencia también del alcalde y de todas las autoridades deportivas, se celebró en la Ciudad Deportiva del Movimiento, una recepción en honor a todos los participantes del Campeonato.

En la Ciudad Deportiva, mantuvimos, entre copa y copa, una serie de pequeñas entrevistas con algunos de los participantes. Obdulia Cascales aunque esta vez viene como representante de la Federación Madrileña, es onubense de pura cepa. Se fue a Madrid hace ahora casi un año: «Los campeonatos, desde luego, están muy reñidos. No veo, por ahora, ninguna candidata para el triunfo final». Hay que decir que prácticamente Obdulia es una de las pioneras del tiro con arco y que en poco tiempo, se ha situado en los primeros puestos del «ranking» nacional femenino. Comento con ella el hecho de que los arqueros onubenses hayan tomado clases de sofronización y se hayan entrenado intensamente en este sentido. «No, en Madrid no hemos tomado clases de sofrología. Pero considero que esto es muy importante. Hemos hecho lo de siempre, gimnasia, carreras cortas, algo de «footing», pero no hemos tocado la parte psíquica». Montreal está cerca, y pregunto a Obdulia si cree en su participación en la Olimpiada, «No, a Montreal, no hay forma de ir. Tal vez, a los campeonatos de Europa». Pepe Sánchez, presidente del tiro con arco en Huelva, está particularmente ocupado estos días. El hombre no para, no respira, no descansa. «Siento que no te pudiera localizar ayer para avisarte que se posponían para hoy, los actos de apertura, y que variábamos un poco el programa». Me presenta a Ismael Solazo de la Federación Valenciana, «Veo muy difícil esto, está la gente

muy preparada. Además, hay mucha juventud y el tiempo ha sido raro».

Con Obdulia Cascales, estaban dos primas hermanas que han venido en compañía de la madre de una de ellas. Las tres compiten. La madre Mercedes Martín es monitora de tiro con arco en Madrid y es una de las favoritas al título. Su hija, Rosa B. de Salvador ha tenido que dejar el trabajo para poder asistir al Campeonato. «Figúrate, me descuentan del sueldo, todos los días que pase aquí. Por culpa del trabajo, no me puedo entrenar nunca convenientemente. Salgo de traba-

rosa Romero, Fed. Badajoz, 518; 3, Catalina González, Fed. Madrid, 474; 4, Mercedes Martín, Fed. Madrid, 466; 5, Rosa B. de Salvador, Fed. Madrid, 452; 6, Pilar Álvarez, Fed. Madrid, 444; 7, María Teresa García, Fed. Madrid, 443; 8, Obdulia Cascales, Fed. Madrid, 418; 9, Julia Montánchez, Fed. Madrid, 386; 10, Isabel Rubio, Fed. Madrid, 381; 11, Paquita Ruiz, Fed. Madrid, 369, y 12, María Teresa Basols, Fed. Huesca, 337.

CABALLEROS

1, José Saavedra, Fed. Huelva, 540 puntos; 2, Luis Cufí, Fed.

479; 14, Luis M. Fernández, Fed. Oviedo, 479; 15, Antonio Alcaso, Fed. Badajoz, 479; 16, Francisco Picazo, Fed. Madrid, 478; 17, Miguel Soto, Fed. Madrid, 474; 18, Emilio Fernández, Fed. Oviedo, 473; 19, Jorge Herculano, Fed. Badajoz, 468; 20, Antero González, Fed. Madrid, 465; 21, José María Gutiérrez, Fed. Barcelona, 459; 22, Salvador Saiz, Fed. Madrid, 452; 23, Jaime Pons, Fed. Baleares, 451; 24, Rafael González, Fed. Alicante, 451; 25, José Luis Martínez, Fed. Valencia, 444; 26, José C. Mallorqui, Fed. Madrid, 444; 27, Jacinto Gálvez,



Plana mayor del tiro con arco español. En el centro, al lado del presidente de la Federación Española, Pepe Sánchez, presidente de la Federación onubense

jar muy tarde así que luego me queda muy poco tiempo para entrenar. Pero con quedar entre las primeras clasificadas, me doy por satisfecha. No he pensado en ningún momento en el Campeonato. Está difícilísimo». Su prima, Isabel Rubio, cumplirá en abril dos años. Por supuesto, dos años de vida tirando con arco. Se espanta una mosca mientras hablamos, luego otra, y otra. «Esta mañana los dichos mosquitos me la han jugado. A veces no sabes si tirar, o matar al mosquito que te está molestando. Luego, las instalaciones, aunque muy buenas, no son desde luego inmejorables. Un buen campo de tiro, lleno de verde ayuda a relajarte mucho más que un campo pelado». En total, los participantes, rebosaban optimismo y buen humor, muy buen humor. Eso sí, hay que retirarse al hotel muy pronto, porque a las diez ya hay que estar tirando. Además, está la cosa de la relajación y la concentración, que en este deporte es casi lo más importante.

PUNTUACIONES

Después del primer round celebrado ayer, las puntuaciones de los participantes quedan así:

CLASIFICACION GENERAL DAMAS

1, María Luisa Llorens, Fed. Oviedo, 526 puntos; 2, María Te-

Barcelona, 521; 3, Alfonso García Aragón, Fed. Cáceres, 519; 4, Angel Díaz Rubiera, Fed. Oviedo, 514; 5, Glicerio García, Fed. Valencia, 500; 6, Emilio Ramos, Fed. Madrid, 500; 7, Jaime Benedito, Fed. Barcelona, 500; 8, Arturo Lorenzo, Fed. Oviedo, 498; 9, José Prieto, Fed. Huelva, 495; 10, Jesús Rodríguez, Fed. Valladolid, 488; 11, Juan Nadal, Fed. Baleares, 484; 12, Ismael Solaz, Fed. Valencia, 481; 13, Francisco Peralta, Fed. Huelva,

Fed. Huelva, 442; 28, José Fernández, Fed. Oviedo, 442; 29, Juan José Muñoz, Fed. Santander, 440; 30, Marto A. Abejón, Fed. Oviedo, 439; 31, Antonio González, Fed. Madrid, 438; 32, Antonio Muñoz, Fed. Santander, 432; 33, Jaime Alvarez, Fed. Madrid, 431; 34, Antonio Ferrero, Fed. Madrid, 430; 35, Federico Iparraguirre, Fed. Madrid, 426; 36, Martín Guasch, Fed. Barcelona, 420, y 37, Juan Antonio Torres, Fed. Huerca, 414.

HOGAR DE JESUS ABANDONADO

C/. Bollullos del Condado, 15. (Telf.: 213506). Huelva

«TU COLABORACION ES LA GARANTIA DE NUESTRA EXISTENCIA»

Nombre y apellidos

Domicilio Población

Me suscribo con la cantidad mensual de Ptas. mediante pago en el domicilio indicado.

C/c. en Bancos: Vizcaya, Bilbao, Huelva, Santander, Sevilla O. P. y Ag. 1, Caja P. Ahorros y Caja Rural.